



Newsletter des Instituts für Soziologie

09/2018 - English version below

Förderung des Dissertationsprojekts von Barbara Mataloni

uni:docs Fellowship



Copyright:
Barbara
Mataloni

Seit Oktober 2018 arbeitet Barbara Mataloni im Rahmen des uni:docs Förderprogramms der Universität Wien an ihrem Dissertationsprojekt. Sie beschäftigt sich mit der Frage, in wie weit Freizeitaktivitäten eine Möglichkeit für Jugendliche sind ihren Handlungsraum zu erweitern. Ziel der Arbeit ist es außerdem diese Prozesse, die meist mit qualitativen Methoden erforscht werden, für quantitative Survey-Forschung zu spezifizieren.

Danubius Young Scientist Award 2018 & Bischof-DDr.-Stefan-László-Preis 2018

Auszeichnung



Copyright: Renate
Steger

Die Dissertation von Raimund Haindorfer "Subjektive Bewertungen von Migration: Lebenszufriedenheit und subjektiver Pendlerfolg von grenzübergreifenden Ost-West-PendlerInnen aus Tschechien, Slowakei und Ungarn in Österreich" wurden neben dem Theodor Körner Förderpreis 2018 und dem ÖGB Verlag-Publikationspreis nun auch mit dem **Danubius Young Scientist Award 2018** und dem **Bischof-DDr.-Stefan-László-Preis 2018** ausgezeichnet. Die Preisverleihungen fanden am 8. und 9. November in Bratislava und Eisenstadt statt.

Getrennte Welten?

Projektstart



Im November 2018 startet das neue Forschungsprojekt zu Solidaritätskonzepten und politischen Orientierungen in sozialen Medien (SOPO) am [Institut für Soziologie](#) unter der Leitung von Univ.-Prof. Dr. Jörg Flecker. SOPO ist ein vom Wissenschaftsfonds FWF gefördertes Projekt, in dem mit Hilfe der Beteiligung von Citizen Scientists Facebook Diskussionen zu aktuellen politischen Themen analysiert werden. Dabei werden Vorstellungen von Solidarität sowie deren Grundlagen und Grenzen in unterschiedlichen "Filterblasen" untersucht.

Social Constructivism as Paradigm? The Legacy of The Social Construction of Reality

Neuerscheinung



Routledge

Der Sozialkonstruktivismus ist eine der bedeutendsten Theorie-Entwürfe in den Sozialwissenschaften. Der Sammelband befasst sich mit dem Einfluss von Peter Bergers und Thomas Luckmanns Werk *The Social Construction of Reality* zur Etablierung des Sozialkonstruktivismus als Paradigma und diskutiert sein Potenzial für aktuelle Fragestellungen der Sozialtheorie. Die Artikel der internationalen WissenschaftlerInnen basieren auf Vorträgen, die im Rahmen der Konferenz 50 Years of The Social Construction of Reality im April 2016 an der Universität Wien präsentiert wurden.

Nicht verpassen!

Soziologische Vorträge Der nächste Soziologische Vortrag findet am 11. Dezember 2018 statt.

English version

Scholarship for the doctoral project of Barbara Mataloni

uni:docs Fellowship



Copyright:
Barbara
Mataloni

As of October 2018, Barbara Mataloni works on her doctoral project in the context of the uni:docs fellowship programme of the University of Vienna. She focuses on the extent to which young people's leisure activities can be a means for them to increase their space(s) of action. Moreover, the doctoral thesis aims at specifying these processes, which are usually analysed through qualitative methods, for quantitative survey research.

Danubius Young Scientist Award 2018 & Bischof-DDr.-Stefan-László-Price 2018

Award



Copyright: Renate
Steger

In addition to the Theodor Körner Prize 2018 and the ÖGB Verlag-Publikationspreis, Raimund Haindorfer's doctoral thesis *Subjective Assessments of Migration: Life Satisfaction and Subjective Commuting Success among Cross-border East-West Commuters of Czech Republic, Slovakia and Hungary in Austria* now also received the [Danubius Young Scientist Award 2018](#) and the [Bischof-DDr.-Stefan-László prize 2018](#). The award ceremonies took place on 8 and 9 November in Bratislava and Eisenstadt.

Worlds apart?

Project start



In November 2018, a new research project on solidarity concepts and political orientations in social media (SOPO) funded by the Austrian Science Fund (FWF) starts at the [Department of Sociology](#). Under the direction of Professor Jörg Flecker, the project team will analyse Facebook debates on current political issues in cooperation with 10 citizen scientists. The project aims to examine ideas of solidarity as well as their foundations and boundaries in different "filter bubbles".

Social Constructivism as Paradigm? The Legacy of The Social Construction of Reality

New publication



Routledge

Social constructivism is one of the most prominent theoretical approaches in the social sciences. This edited volume addresses the contribution of Peter Berger and Thomas Luckmann's classic foundational text *The Social Construction of Reality* to establishing social constructivism as a paradigm and discusses its potential for current questions in social theory. The articles of the international scholars are based on papers presented at the 50 Years of Social Construction of Reality conference held at the University of Vienna in April 2016.

Do not miss!

Sociological Talks The next Sociological Talk takes place on 11 December 2018.

Impressum:
Institut für Soziologie
Universität Wien

Rooseveltplatz 2
1090 Wien

Wenn Sie den Newsletter abbestellen wollen, klicken Sie [hier](#).

Zur [Datenschutzerklärung der Universität Wien](#)